



#NosVaElFuturoEnEllo

Por un futuro en común, solidario y sostenible

ELECCIONES 2023:

SOLIDARIDAD, COOPERACIÓN Y DESARROLLO SOSTENIBLE

PROPUESTAS A LOS PARTIDOS POLÍTICOS Y COALICIONES ELECTORALES PARA UN FUTURO TRANSFORMADOR

Como parte de un mundo globalizado, Canarias y sus administraciones han de contribuir a la búsqueda de soluciones ante el aumento de las desigualdades a nivel global, la vulneración de los derechos humanos, la emergencia climática y los conflictos armados.

Desde la Coordinadora de ONG de Desarrollo de Canarias, consideramos que una de las principales herramientas para atajar todas estas problemáticas es la **Cooperación Internacional al Desarrollo**.

La recién aprobada Ley 1/2023 de Cooperación para el Desarrollo Sostenible y la Solidaridad Global propone un marco jurídico idóneo para que las administraciones autonómicas y locales desarrollen su potencial como parte del sistema de cooperación al desarrollo, a través de la llamada cooperación descentralizada, un valor añadido de la cooperación española que sin duda nos diferencia de otros países de nuestro entorno.

Además, vemos necesario que la Cooperación Internacional se combine con unas **políticas coherentes con el desarrollo sostenible**, que apuesten también por medidas justas e inclusivas con la población que reside en Canarias y el medio que habitamos.

Por este motivo, invitamos a los partidos políticos y coaliciones electorales que incluyan la cooperación y el desarrollo sostenible en sus proyectos políticos, para hacer de Canarias un lugar más justo, dentro y fuera de nuestras fronteras.

IMPULSAR LA COHERENCIA DE POLÍTICAS PARA EL DESARROLLO SOSTENIBLE

La coherencia de políticas públicas para el desarrollo sostenible subraya la necesidad de adoptar una perspectiva integral de política pública, desde el compromiso de afrontar los desafíos actuales y cercanos, el compromiso con las futuras generaciones y el planeta, así como el impacto de las acciones propias en otras sociedades.

Desde las ONGD pedimos, no solo, una política de cooperación fuerte, capaz de revertir las desigualdades globales, sino una colaboración de todas las administraciones para que la política local vaya en consonancia con los principios del desarrollo sostenible. En este sentido, pedimos:

- Apostar por ejercer liderazgos positivos en la gobernanza de los asuntos globales tales como el comercio de armas, la política migratoria, la fiscalidad internacional, la política climática, etc. de manera que las decisiones tomadas en estas áreas no interfieran con los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible.
- Elaborar una Estrategia Canaria de Coherencia de Políticas para el Desarrollo Sostenible, con indicadores claros y que incluya la acción de los gobiernos locales.
- Establecer criterios de compra pública ética y consumo de productos de Comercio Justo.
- Impulsar una fiscalidad justa, suficiente y equitativa para generar los recursos que garanticen las políticas sociales y ambientales necesarias para la transformación sistémica.
- Apostar por un sistema de acogida de personas migrantes digno, integrador y respetuoso con los derechos humanos.
- Velar por un modelo económico y turístico sostenible, respetuoso con los derechos laborales y el medioambiente.
- Promover acciones dirigidas a erradicar todo tipo de violencias contra las mujeres, personas LGTBIQ+, minorías étnicas y colectivos en situación de mayor vulnerabilidad y exclusión.

UNA NUEVA LEY CANARIA DE COOPERACIÓN PARA EL DESARROLLO SOSTENIBLE Y LA SOLIDARIDAD GLOBAL

- Que se alinee con la Ley estatal 1/2023, de 20 de febrero, de Cooperación para el Desarrollo Sostenible y la Solidaridad Global-
- Que afiance y blinde la política pública de cooperación para el desarrollo de las administraciones autonómicas y locales canarias.
- Que recoja el compromiso con el O'7%.
- Que incluya ejes transversales tales como el feminismo, el ecologismo o los derechos humanos.
- Que tenga en cuenta la especificidad de la cooperación y sea capaz de introducir la flexibilidad necesaria para trabajar en contextos complejos.
- Que se alinee con los objetivos y metas de la Agenda 2030 y dé centralidad a la coherencia de políticas para el desarrollo sostenible.

MÁS Y MEJOR COOPERACIÓN

- Puesta en valor del Consejo Asesor de Cooperación, con un calendario estable de reuniones y que dote a las ONGD de capacidad propositiva y decisoria.
- Garantizar una representación cualificada de las ONGD en el diseño de los principales documentos marco (Planes Directores, Estrategias de Cooperación Internacional, Planes Operativos Anuales, etc.).
- Desarrollar instrumentos específicos de apoyo estructural a las ONGD y sus plataformas de articulación, que garanticen su sostenibilidad, su formación interna, su participación en procesos de sensibilización y planificación estratégica, etc

DOTAR A LA ACCIÓN HUMANITARIA DE RECURSOS SUFICIENTES Y MECANISMOS ADECUADOS

En un contexto internacional en el que la cantidad y violencia de los desastres naturales aumenta cada año, la acción humanitaria requiere un rol protagónico. Por ello, pedimos:

- Convocatorias periódicas destinadas a la prevención, mitigación, reparación y reconstrucción, lo que conocemos como Acción Humanitaria no de emergencia.
- Mecanismos de respuesta rápida, diferenciado de los fondos de acción humanitaria regulares, para atender a las emergencias humanitarias.
- Priorizar la coordinación con las organizaciones locales en los países de destino.
- Asegurar que los fondos de Acción Humanitaria no se desvíen para la externalización de fronteras o para la atención de personas refugiadas

PROMOVER LA EDUCACIÓN PARA LA CIUDADANÍA GLOBAL Y LA TRANSFORMACIÓN SOCIAL

Esta es una herramienta fundamental para contar con una ciudadanía canaria crítica y activa que actúe a favor de la justicia social y la equidad global. La cooperación descentralizada y local debe ser la principal impulsora de la EpCGyTS. Pedimos:

- El seguimiento y cumplimiento de la Estrategia Canaria de Educación para la Ciudadanía Global y la Transformación Social.
- La mejora de los instrumentos y convocatorias públicas así como la dotación de un 15% de los presupuestos totales de AOD para este fin.
- Coordinación con la Consejería de Educación para que incluya la EpCGyTS en los currículos educativos formales.
- Crear programas de formación específica para profesorado, tanto en la educación primaria, secundaria como en la superior, sobre la interconexión e interdependencia de los retos globales y las herramientas para atajarlos desde cada una de las disciplinas.
- Facilitar el acceso de la sociedad civil en general y de las ONGD en particular a los medios de comunicación públicos.

REFORZAR MECANISMOS DE LA POLÍTICA DE COOPERACIÓN

- Elaboración participativa de los planes operativos anuales, POA.
- Elaboración participativa de la Estrategia de Cooperación Internacional 2024 - 2026.
- Elaboración participativa del III Plan Director de la Cooperación Canaria.
- Continuidad y revisión de la Estrategia Canaria de Educación para la Ciudadanía Global.
- Elaboración de una Estrategia Canaria de Coherencia de Políticas para el Desarrollo Sostenible.